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1 Formalia

Beginn der Sitzung: 18:17 Uhr

1.1 Präsidium

• Protokoll: Bahner

• Redeleitung: Mali

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

Keine

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Keine

2 Checkliste/Termine/Sprechstunde

Es könnte eine Mail herumgeschickt werden, in der an die Rückmeldefrist und die Anmeldefrist der
Klausuren erinnert wird. Melissa gibt Schwemmi bescheid.

3 StuRa (Abstimmung)

Anne war im StuRa, der über Zoom und Discord stattgefunden hat. Das Protokoll und den Vorstands-
bericht findet sich hier.

Die nächsten universitären Wahlen sind im Sommer - deshalb findet diese wahrscheinlich auch wieder
online statt.

3.1 Bewerbungen

Person Position

Teresa Ziegler AStA Umweltreferat
Julian Wiedermann Senatskommission für Studium und Lehre, NaWi Stellvertretung

Seren Haliloglu Senatskommission für Studium und Lehre, Rechts- und Wirtschaftswissenschaften

Alle sind unkritisch angenommen.
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3.2 Finanzanträge

Beziehungsweisen in der Pandemie - mit Bini Adamczak
Fantifa Freiburg

Das verhältnismäßig hohe Honorar liegt daran, dass die Veranstaltung 2-3h dauern wird und die
Dozentin den Vortrag allgemein erst einmal erstellen muss.

Betrag Stimmen bewilligter Betrag

500e 8 500e
0e 0

4 Digitale Lehre (Abstimmung)

Es gab eine StuKo-Sondersitzung, wie man in der aktuellen Lage mit Anzahl der Versuchen etc.
umgeht. Es wurde ein Draft von der Uni zur neuen Verordnung herumgeschickt. Problematisch daran
ist, dass drin steht, dass man sich sogar nach Beginn der Prüfung noch abmelden kann. Das Ziel
ist, dass Leute sich nicht scheuen, Klausuren zu schreiben. Es wurde der Vorschlag eingebracht, dass
stattdessen einfach die Versuche nicht zählen, was denselben Effekt hätte. Die Fakultät kann sich wohl
selbst entscheiden, welche Option sie haben wollen.

Die Profs wollen sogar selbst in der nächsten Sitzung über Lehre reden, bzw. zumindest über das
kommende Semester!

Die Punkte, die eingebracht werden sollen:

• Pros/Cons von Onlinelehre. Kann man die Cons verbessern und die Pros für Offline verwenden?

• Tutorate: Wie kann man das sinnvoller gestalten, dass Studierende so viel wie möglich lernen

• Wie kann man interaktive Lehre gestalten? Nicht reiner Frontunterricht, sondern dass Studie-
rende explizit Zeit haben, dem Prof Fragen zu stellen (bspw. am Ende der Vorlesung explizit Zeit
für Fragen lassen)? Oder von Professorenseite bei den Tutor*innen nachfragen, welche Fragen
aufkamen, welche dann explizit in der Vorlesung besprochen werden (wenn in vielen Tutoraten
dieselbe Frage gestellt wird)? Für das Erreichen des Ziels können sinnvoll Foren unterstützend
wirken.

Explizite Fragestunden können weitaus wirksamer sein, als am Ende der VL Zeit zu lassen.
Dort kann man besser Fragen stellen und die Fragen können in der nächsten VL nochmals kurz
zusammengefasst werden, wodurch Studierende tendenziell sehr viel mitnehmen. Des Weiteren
kann zu Beginn der Fragestunde die Woche nochmals kurz zusammengefasst werden, wodurch
die Studierenden die wichtigsten Punkte nochmals in Erinnerung gerufen werden. Es ist natürlich
verständlich, dass extra Fragestunden schwer planbar und zeitaufwändig sein können.

Zu Tutoraten: Diese s:ollten ja nicht dazu dienene, dass Studierende einfach nur anwesend sind und das
hören, was sie in der Woche zuvor abgeben mussten. Das regt auch nicht krass zum Fragestellen an.
Eine Sache, die wohl u.A. gemacht wird, ist, dass die Lösungen der Übungsaufgaben vor dem Tutorat
herumgeschickt werden, sodass man sich auf das Tutorat vorbereiten kann und besser Fragen stellen
kann. Das Herumschicken von Lösungen finden wahrscheinlich aber viele Profs blöd - wir verstehen
aber nicht wirklich, wieso. Die Lösungen dienen nur zum zusätzlichen Verständnis, die Klausuren muss
man ja selbst bestehen.

”
Von der Studienleistung kann man sich ja eh nichts kaufen.“

Vorlesungen: Ist es vielleicht möglich, dass Vorlesungen generell aufgezeichnet werden und hochgeladen
werden? Personen lernen unterschiedlich, Frontalunterricht leidet bspw. darunter, dass man keine Zeit
hat währenddessen nachzufragen. Bei Online-Vorlesungen muss das eigentlich auch der Fall sein, da
sonst eine schlechte Internetverbindung dass Lernen verhindern kann. Das darf nicht sein.
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Des Weitern trifft es besonders Lehrämtler, dass zeitgleich Vorlesungen stattfinden. Es existiert leider
kein Zeitumkehrer in unserer Welt.

Die StuKo-Sitzung findet erst nach der nächsten FS-Sitzung statt - macht Euch gerne nochmals
Gedanken!

5 Sonstiges

5.1 Beginn der Sitzung

Es wurde letzte Woche eine Telegram-Umfrage erstellt, ob wir zu Zeiten von Ausgangssperren die
Sitzung erst um 20:00 Uhr beginnen lassen wollen. Das Ergebnis ist recht eindeutig dafür. Brohannes
packt das auf die Webseite.

5.2 Graphiktablets

Macht Euch Gedanken darüber, wie die Graphiktablets sinnvoll ausgeliehen werden können im nächsten
Semester. Wir reden darüber nächste Woche nochmals.

5.3 Email

Schwemmi schickt eine Mail über die Fristen zu Ende der Fristen herum, sodass die Mail als Erinnerung
gesehen wird.

Säulenveranstaltung: Joah, die findet vielleicht irgendwie irgendwo statt. Darüber wird hoffentlich
demnächst nochmals geredet. Da wir aber Anfragen von externen haben, die das dann vielleicht
gar nicht mitbekommen, fragt Schwemmi bei denen nach einer Vorlage zum Herumschicken und tut
letzteres auch.

5.4 Klausuren

Vom Institut wird in der aktuellen Lage schlecht kommuniziert, wie es bspw. mit Klausuren aussieht.
Wann man sich an-/abmelden kann, kann man einfach nicht erscheinen und es gilt als abgemeldet?
Gilt eine 2-Tage-Regel weiterhin für Abmeldungen? Das wird in den FakRat/Fachprüfungsausschuss
eingebracht.

Wieso kann man sich im Master nicht auf Nachklausuren anmelden, wenn sie explizit angeboten
werden? Wird in der nächsten StuKo mal angesprochen.

Ende der Sitzung: 19:35 Uhr
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